



COMMUNIQUE DE PRESSE DU CHU DE TOULOUSE

Toulouse, le 25 Février 2011

Maladie de Parkinson : un programme unique d'éducation thérapeutique soutenu par le Lions-Club

Deuxième cause d'affection neuro-dégénérative derrière la maladie d'Alzheimer, la maladie de Parkinson est une pathologie fréquente, chronique et progressivement invalidante.

Trois signes principaux permettent d'alerter et d'orienter le diagnostic :

- la lenteur ou difficulté à initier les mouvements,
- la raideur ou tension excessive des muscles,
- le tremblement au repos d'un membre supérieur le plus souvent.

Un programme de prise en charge de la maladie de Parkinson unique en France

En France, la prise en charge de cette maladie dans le cadre de l'éducation thérapeutique n'est pas du tout développée. Cependant, depuis un an grâce à l'obtention d'un financement dans le cadre du programme de recherche en qualité hospitalière organisé par le ministère de la santé, l'équipe du Docteur Christine Brefel-Courbon (Service de Neurologie du Professeur Michel Clanet, hôpital Purpan, CHU de Toulouse) a initié un protocole de recherche clinique médico-économique. Il vise à évaluer l'impact d'un programme d'éducation thérapeutique sur la qualité de vie du patient Parkinsonien et sur les coûts de ce type de prise en charge.

L'éducation thérapeutique pour être acteur dans l'acceptation et la gestion de la maladie

L'éducation thérapeutique permet au patient d'acquérir des compétences pour qu'il participe de façon plus active à la prise en charge de sa maladie, qu'il soit capable de prendre des initiatives et ne reste pas simplement spectateur. De plus, l'éducation thérapeutique constitue une aide à l'acceptation de la maladie. Ce programme comprend à la fois des consultations individuelles d'éducation centrées sur les besoins propres du patient et des ateliers de groupes autour d'une thématique choisie. Cent vingt patients Parkinsoniens ont déjà été inclus. Si les résultats de cette étude ne seront connus que dans quelques mois, le ressenti des patients quant au bénéfice de ce programme sur l'amélioration de leur quotidien est déjà très net.

Le Lions-Club Toulouse Vallée du Girou apporte son soutien à ce programme innovant

Le Lions-Club Toulouse Vallée du Girou porte le plus grand intérêt aux personnes atteintes de cette maladie. Il a décidé de soutenir financièrement ce programme innovant, à hauteur d'un don de 5000 €.

Ce chèque sera remis par Patrick Eché, président du Lions-Club Toulouse Vallée du Girou, au Docteur Christine Brefel-Courbon, responsable de l'équipe d'Education Thérapeutique de la maladie de Parkinson lors d'une cérémonie présidée par Jean-Jacques Romatet, directeur général et Bernard Pradère, président de la CME du CHU de Toulouse, qui aura lieu le

Lundi 28 février 2011 à 20 h 00

Salle des Colonnes, Hôtel-Dieu Saint Jacques, 2 rue Viguerie à Toulouse

*Merci de bien vouloir
confirmer votre présence
au 05 61 77 87 06*